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Максим НАЧИНОВ

Депутаты Законодательного 
Собрания приняли бюджет 
на 2025 год и плановый период 
2026 и 2027 годов во втором 
и третьем чтениях. По итогам 
внесения всех предложений 
и поправок документ 
предусматривает увеличение 
в будущем году финансирования 
практически по всем ключевым 
направлениям: социальной 
политике, здравоохранению, 
образованию, культуре, 
дорожному строительству, ЖКХ 
и благоустройству. 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Людмила Бабуш-
кина охарактеризовала бюджет 
как взвешенный и оптимистич-
ный.

– Мы достаточно быстро при-
няли законопроект об областном 
бюджете на 2025 год. Однако это-
му предшествовала кропот ливая 
работа длиной в несколько меся-
цев в рамках временной согласи-
тельной комиссии, работы вместе 
с региональным минфином. Хо-
чу высказать благодарность всем 
участникам. Все системные во-
просы, которые необходимо бы-
ло включить в обсуждение, бы-
ли учтены. Бюджет сохраняет со-
циальную направленность, – под-
черкнула она.

>7 тысяч
различных мероприятий было 
организовано в рамках Года 
семьи в Свердловской области, 
объявленного Президентом 
России Владимиром Путиным

На Среднем Урале он стартовал 
1 февраля с торжественной передачи 
огня Всероссийского семейного очага 
«Сердце России» Храму-Памятнику 
на Крови и вручения стотысячного 
сертификата на региональный 
семейный капитал. Приоритетными 
направлениями работы стали 
расширение мер поддержки семей 
с детьми, а также мероприятия, 
направленные на укрепление 
семейных ценностей.

354,2
миллиона
рублей

дополнительно направило 
правительство РФ Свердловской 
области на завершение работ 
по расширению участка ЕКАД

Средства выделены в рамках 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Напомним, 
обход Екатеринбурга позволяет 
связать ключевые федеральные 
и региональные трассы в единую 
сеть, минуя мегаполис. Добавление 
новых полос позволит повысить 
пропускную способность ЕКАД, 
что особенно важно в преддверии 
запуска движения по скоростной 
трассе «Восток», строительство 
которой ведется по поручению 
Президента Владимира Путина. 

Цифры 
и мнения
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«Сухой порт» с поднебесной поддержкой
Китайская строительная компания примет участие в реализации свердловского мегапроекта

Российское подразделение 
китайской строительной 
компании планирует принять 
участие в проекте «Сухой порт», 
инициированном губернатором 
Евгением КУЙВАШЕВЫМ. 

Представители компании в 
присутствии министра инвести-
ций и развития региона Вадима 
Третьякова подписали мемо-

рандум о сотрудничестве с Агент-
ством по привлечению инвести-
ций, которое будет помогать 
компании в реализации проек-
тов на территории региона.

– От лица губернатора я под-
тверждаю нашу заинтересован-
ность в тесном сотрудничестве 
с вашей компанией. У Свердлов-
ской области давние отношение 
с Китаем, это наш первый и са-

мый крупный зарубежный тор-
говый партнер. Сейчас мы реа-
лизуем проект «Сухой порт». В 
рамках него в регионе уже по-
явились крупные логистиче-
ские центры и планируется еще 
несколько. Также у нас активно 
строятся автомобильные и же-
лезные дороги, – сказал Вадим 
Третьяков.

Китайские строители специ-

ализируются на проектирова-
нии и строительстве водных со-
оружений, скоростных шоссе, 
железных дорог, мостов, тонне-
лей. Акцент на развитие логи-
стики, который делает Сверд-
ловская область, и привлек их в 
регион.

Как отметили представи-
тели китайской компании, в 
Свердловской области они го-

товы строить и железные, и ав-
томобильные дороги. «Сухой 
порт» – проект, который позво-
лит укрепить их репутацию в 
России.

В финале встречи Вадим Тре-
тьяков пригласил иностранную 
компанию на Российско-Китай-
ское ЭКСПО в 2025 году.
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Социальный, взвешенный, 
оптимистичный
Бюджет на 2025 год принят
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Студенты 

спешат 

на помощь

Масштабная патриотическая 
акция «Муниципальный 
десант» стартовала 
в Свердловской области. 
В течение недели 
представители студенческих 
отрядов отправятся в восемь 
муниципальных образований 
Среднего Урала, чтобы 
помогать ветеранам военных 
конфликтов и труда, 
пенсионерам и детям, 
оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации.

– Это замечательная 
возможность для студентов 
проявить свою активную 
гражданскую позицию и оказать 
реальную помощь тем, кто 
в ней нуждается. Участие юных 
волонтеров в «муниципальном 
десанте» не только способствует 
улучшению жизни окружающих, 
но и формирует у студентов 
чувство ответственности 
и патриотизма, – сказала 
директор Дома молодежи 
Свердловской области Наталья 

Лытина.
Представители восьми 

студенческих отрядов будут 
поддерживать ветеранов 
военных конфликтов и труда, 
помогать пенсионерам и детям, 
оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации. Они также 
окажут посильную помощь 
в благоустройстве Ачитского, 
Серовского, Верхотурского, 
Североуральского, Тугулымского 
городских округов, 
муниципальных образований 
Нижнесергинское и Махнёвское, 
городского округа Сухой Лог. 

Акция проводится 
не в первый раз, 
и в муниципалитетах отряды 
уже ждут, пенсионеры заранее 
обращаются за помощью: 
поклеить обои, побелить 
потолок и т. п. Также ребята 
становятся организаторами 
спортивных соревнований, 
профилактических лекций 
и концертов.

Участники акции – 
подразделения студенческих 
отрядов МОО «Свердловский 
областной студенческий 
отряд» и СРО МОО «Российские 
студенческие отряды»: отряды 
«Эдельвейс», «Вихрь», «Белая 
рысь», «Пегас», «Полярная 
звезда», «Вольный ветер», 
«Искра» и «Соболь».

Акция проходит в рамках 
программы комплексного 
развития молодежной 
политики в субъектах 
Российской Федерации «Регион 
для молодых» при поддержке 
Росмолодежи. Организаторами 
выступают правительство 
Свердловской области, 
министерство образования 
и молодежной политики 
региона, областной Дом 
молодежи, Свердловский 
областной студенческий отряд 
и региональное отделение 
молодежной общероссийской 
общественной организации 
«Российские студенческие 
отряды».

Михаил БАТУРИН

А у нас на даче газ. А у вас?
Министр энергетики и ЖКХ призвал свердловских садоводов действовать активнее

Михаил БАТУРИН

Сегодня на социальную 
догазификацию потенциально 
могут претендовать до 14 тысяч 
домовладений, входящих 
в садовые некоммерческие 
товарищества (СНТ) 
Свердловской области, 
но заявки поданы от менее 
3,5 тысячи. Министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской 
области Николай СМИРНОВ 
обратил внимание садоводов 
и дачников, что именно 
сейчас идет формирование 
региональной и федеральной 
программ по газификации 
СНТ, и призвал их включаться 
в процесс более активно для 
скорейшего выделения средств 
на их финансирование.

По поручению Президен
та РФ Владимира Путина о со
циальной догазификации на
селения, с октября 2021 года в 
Свердловской области постро
ено уже более 2,5 тысячи кило
метров газовых сетей. Програм
ма  предусматривает бесплатное 
подведение газопровода до гра
ниц земельных участков домохо
зяйств. На непосредственное под
ключение дома к газоснабжению 
по решению губернатора Евге-
ния Куйвашева предоставляется 
субсидия из областного бюджета 
для целого ряда категорий жите
лей. Как отметил министр энер
гетики и ЖКХ региона Николай 
Смирнов, это сыграло положи
тельную роль. Сегодня подклю
чено уже 88,9 тыс. частных жи
лых домов, заключены договоры 
с 73,7 тыс. собственников, к 55,5 
тыс. домовладений газ подведен 
к границам. 

Что касается некоммерческих 
садоводческих товариществ, то 
изначально строительство газо
провода шло только до границ 
СНТ. Но в 2024 году по решению 
Президента РФ программа бы

ла расширена: бесплатное под
ведение газопровода идет теперь 
к жилым домам в самом СНТ. По 
проведенному совместно с Росре
естром анализу, сегодня на соци
альную догазификацию могут 
претендовать до 14 тысяч домо
владений.

– СНТ должно находиться в 
границах газифицированного 
населенного пункта, домовла
дения должны быть предназна
чены для постоянного прожива
ния, быть объектами индивиду
ального жилищного строитель
ства, у заявителя должно быть 
право собственности на земель
ный участок и на дом, который 
он газифицирует, – сообщил Ни
колай Смирнов. 

Есть дополнительное требо
вание, которое в настоящее вре
мя вызывает у садоводов времен
ные трудности. Необходимо по
становление общего собрания 
СНТ, на котором большинством 

голосов принято решение об уча
стии товарищества в догазифи
кации и выдаче разрешения на 
проведение работ на землях об
щего пользования и на резерви
рование земельных участков для 
обеспечения нормального функ
ционирования газопровода. 

Обоснованность этого тре
бования подтверждает предсе
датель Свердловского отделения 
Союза садоводов России Наде-
жда Локтионова.

– Протокол общего собрания 
является обязательным докумен
том. За вопрос социальной до
газификации голосуют все соб
ственники земельных участков. 
У каждого из них есть доля в зем
лях общего пользования. Поэто
му председатели СНТ при про
ведении общего собрания долж
ны оповестить абсолютно всех,  
пригласить всех собственников 
и учесть их голос, – сказала Наде
жда Локтионова. 

По данным министра энер
гетики и ЖКХ, в настоящее вре
мя поданы заявки от менее 3,5 
тысячи домовладений СНТ, а со
браны полные пакеты докумен
тов только у двух тысяч.

– Именно сейчас идет про
цесс формирования программы 
по газификации СНТ. Поэтому 
чем более активно садоводы бу
дут принимать участие и пода
вать заявки, тем быстрее будут 
сформированы региональная, а 
следом – федеральная програм
мы. И тем быстрее будут выде
лены средства на строительство 
газопроводов, – отметил Нико
лай Смирнов.

Стоит отметить также, что 
на днях было принято решение 
о выделении Газпромом для 31 
свердловского муниципалитета 
дополнительно 531,2 млн руб
лей на догазификацию. 
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В Ивделе прошел семинар 
«Правовое просвещение 
коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири 
и Дальнего Востока Российской 
Федерации». В мероприятии 
приняли участие президент 
Ассоциации коренных 
малочисленных народов 
Севера, Сибири и Дальнего 
Востока Григорий ЛЕДКОВ 
и представители Уральского 
федерального округа.

Григорий Ледков подчеркнул, 
что семинар способствует укре
плению межрегиональных свя
зей общественных организаций 
и помогает находить ответы на ак
туальные вопросы местных жите
лей.

Заместитель министра эконо

мики и территориального разви
тия Свердловской области Татья-
на Гладкова представила регио
нальный опыт поддержки манси.

– Для повышения эффектив
ности межведомственного взаи
модействия с 2012 года работает 
рабочая группа по вопросам под
держки манси. В прошлом году 
был создан совет при главе Ивде
ля, который решает вопросы бы
товой помощи: распределение 
техники, продуктов, медикамен
тов, организация детского отдыха 
и праздников, – сообщила Татья
на Гладкова.

Участники обсудили развитие 
межрегионального и межмуници
пального сотрудничества властей 
и общественных организаций, а 
также направления поддержки 
манси. Индустриальные партне

ры выразили интерес к изучению 
опыта взаимодействия с обще
ственными организациями в дру
гих регионах.

В рамках мероприятия участ
ники посетили швейную мастер
скую «Хаснэ Кол», где создают тра
диционную мансийскую одежду, 
современные изделия с нацио
нальными орнаментами и суве
ниры.

А накануне актуальные во
просы поддержки манси Григо
рий Ледков обсудил с первым за
местителем губернатора Сверд
ловской области Алексеем Шмы-
ковым. 

– Сегодня региональные, му
ниципальные власти и промыш
ленные предприятия продолжа
ют активно сотрудничать для по
вышения качества жизни пред

ставителей малого этноса. Это  
обеспечение жизнедеятельно
сти в отдаленных лесных поселе
ниях, оказание медицинской по
мощи, продвижение культурных 
традиций, помощь с изучением 
родного языка. Все это повышает 
общественную активность пред
ставителей манси, – сказал Алек
сей Шмыков.

Он добавил, что число пред
ставителей малочисленного на
рода в регионе остается стабиль
ным.

– Отрадно, что люди не уехали 
никуда, люди хотят жить на своей 
родной земле и говорить на род
ном языке, обучаются ему, препо
даватели есть. Огромное спаси
бо за совместную работу, – сказал 
Григорий Ледков.
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Малым этносам большое внимание  
Свердловская область стала площадкой для обсуждения актуальных вопросов народов 

Севера, Сибири и Дальнего Востока

РЕГИОН

В 2024 году программа 
социальной 
догазификации расширена: 
бесплатное подведение 
газопровода идет теперь 
непосредственно к жилым 
домам в самом СНТ
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На 2025 год запланированы строительство и реконструкция девяти объектов здравоохранения

Создание комфортной городской среды остается одним из приоритетов при формировании бюджета

В бюджете предусмотрены расходы на разработку предпроектной документации «Сухого порта»
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Социальный, 

взвешенный, 

оптимистичный
 Å Начало на стр. I

Первый заместитель губернато-
ра Алексей Шмыков отметил, что ка-
ждая строка бюджета детально про-
работана с участниками согласитель-
ных процедур.

– Учтены все федеральные и ре-
гиональные приоритеты, а также 
мнения и пожелания наших жите-
лей. Бюджет Свердловской области 
стабильно расширяется. Ожидается, 
что его доходная часть приблизит-
ся к цифре 480 миллиардов рублей. 
Это огромная заслуга всех, кто живет 
и трудится на территории Свердлов-
ской области, всех наших налогопла-
тельщиков, – сказал Алексей Шмы-
ков.

В бюджете на следующий год 
142,2 миллиарда рублей предусмо-
трены на развитие образования, что 
на 11,1 миллиарда больше, чем было 
заявлено до работы согласительных 
процедур. На социальную полити-
ку направят 109,5 миллиарда рублей, 
финансирование данной сферы ко 
второму чтению удалось увеличить 
на 2,3 миллиарда рублей. 56,6 милли-
арда рублей будут выделены на си-
стему здравоохранения, при форми-
ровании бюджета изначально расхо-
ды на эту сферу были на 7,2 милли-
арда меньше. На развитие физиче-
ской культуры и спорта в 2025 году 
власти предусмотрели 7,3 миллиар-
да рублей, увеличив сумму расходов 
на 67,5 миллиона рублей. На куль-
туру – 5,9 миллиарда рублей, что на 
371,2 миллиона рублей больше пер-
воначальной суммы.

Увеличение финансирования 
стало возможным благодаря  коррек-
тировке прогноза по доходам регио-
нального бюджета: по информации, 
представленной министром финан-
сов Свердловской области Алексан-
дром Старковым, он был увеличен 
относительно первоначальной вер-
сии на 37 миллиардов рублей и со-
ставил 483,8 миллиарда рублей. Рас-
ходы увеличились на 38,3 миллиарда 
рублей и составили 529,1 миллиарда 
рублей.

В социальной части бюджета, в 
частности, запланирован рост расхо-
дов на оплату труда работников бюд-
жетной сферы, финансирование от-
раслей социальной сферы, строи-
тельство жилья для детей-сирот, обе-
спечение лекарственными препара-
тами онкобольных. На предостав-
ление мер социальной поддержки в 
2025 году направят более 85 милли-
ардов рублей.

На финансирование капиталь-
ных расходов будут направлены бо-
лее 40 миллиардов рублей. В «инфра-
структурной» части бюджета зало-
жены средства на возведение девяти 
детских садов в Екатеринбурге, Ниж-
нем Тагиле, Первоуральске, Сысерти, 
селах Сажино и Косулино. Кроме то-
го, будут построены 15 общеобразо-
вательных организаций в Екатерин-

бурге, Верхней Пышме, Среднеураль-
ске, Нижней Туре, Сосьве и других 
муниципалитетах региона. В планах 
также создание четырех новых спор-
тивных комплексов в Краснотурьин-
ске, Богдановиче, Камышлове, Пер-
воуральске, а также восьми поликли-
ник в Серове, Екатеринбурге, Артё-
мовском, Берёзовском, Арамили, Ре-
же и в поселке городского типа Верх-
ние Серги и реконструкция терапев-
тического корпуса Верхнепышмин-
ской городской больницы.

В следующем году продолжится 
строительство и реконструкция объ-
ектов ЖКХ, объектов водо- и тепло-
снабжения на территории 16 му-
ниципальных образований Сверд-
ловской области. В том числе возве-
дение очистных сооружений и се-
тей канализации, а также модерни-
зация и техническое перевооруже-
ние объектов водоснабжения. Новые 
объекты газификации запланирова-
ны в пяти муниципальных образова- 
ниях.

При формировании бюджета 
большое внимание было уделено во-
просам обеспечения пожарной безо-
пасности – строительству пяти зда-
ний пожарных депо в поселках Со-
сьва и Рефтинский, в селе Курганово, 
в Верхнем Тагиле, в селе Бараба го-
родского округа Богданович.

Традиционно весомый объем рас-
ходов направляется на проектиро-
вание, строительство, реконструк-
цию, содержание и ремонт дорог, мо-
стов и тротуаров. На следующий год 
запланированы строительные и ре-
монтные работы в отношении более 
220 километров автомобильных до-
рог. В 2025 году будет завершена ре-
конструкция второй очереди перво-
го пускового комплекса ЕКАД про-
тяженностью почти десять киломе-
тров. Ведется проектирование ре-
конструкции северного полукольца  
ЕКАД.

Председатель комитета Законода-
тельного Собрания по бюджету, фи-
нансам и налогам Пётр Соколюк от-
метил, что в ходе работы временной 
согласительной комиссии все вопро-
сы, поступившие в адрес Законода-
тельного Собрания, были рассмотре-
ны на рабочих группах. При рассмо-
трении проекта бюджета во втором 
и третьем чтениях большинство ре-
комендаций областного парламен-
та были учтены. Так, дополнитель-
ные доходы бюджета были направле-
ны на обеспечение жильем детей-си-
рот, на содействие муниципалитетам 
в организации электро-, тепло-, газо- 
и водоснабжения жителей, на замену 
лифтов в многоквартирных домах, 
строительство и ремонт учреждений 
культуры и образования, на газифи-
кацию, на поддержку сельхозтоваро-
производителей.

Исполнение принятого областно-
го бюджета начнется с 1 января 2025 
года.
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расходы бюджета 
на финансирование социальной сферы, 
в том числе:

Несмотря на санкционное давление, Свердловская область 
выглядит очень устойчиво в формате своего бюджета. 
Надо сказать, что налог на доходы физических лиц становится 
соизмеримым с налогом на прибыль, и становится такой значимой 
частью формирования доходной части нашего свердловского 
бюджета. Что очень радует. Это прежде всего означает, 
что на предприятиях увеличивают заработную плату. 

Очень важно, что все социальные расходы, которые взяла 
на себя областная власть, подкреплены деньгами. Объем 
расходов на социальные нужды по сравнению с прошлым 
годом вырос, и это очень отрадно, потому что 
по ряду статей рост очень существенный.

Регион хорошо поработал по привлечению инфраструктурных бюджетных кредитов. 
Думаю, что Минфин России поддержит именно те инфраструктурные направления, 
которые нам необходимы. При формировании бюджета развития применен очень 
взвешенный подход. Весомая поддержка оказана муниципалитетам. 
Она, безусловно, поможет решать задачи наших территорий. 
Традиционно предусматривается и бюджетное кредитование под 
0,1%. Сегодня это просто сказочные условия. И сами межбюджетные 
отношения в нашем регионе выстроены таким образом, что 
практически все направления, которые были озвучены нашими 
муниципалитетами в ходе согласительных процедур, нашли свое 
отражение в бюджете.

Бюджет 2025 года ожидаемо социально ориентированный, отражены возросшие 
социальные обязательства государства. В рамках согласительных процедур 
в Законодательном Собрании была проведена большая и кропотливая работа. 
Учтены некоторые предложения экономического блока, в том числе финансирование 
регионального Фонда развития промышленности как одного из 
ключевых институтов поддержки. Предусмотрено финансирование 
мер поддержки научно-технического развития. В целом хочется 
отметить, что бюджет региона растет, и растет прежде 
всего за счет налоговых поступлений от бизнеса. Это еще раз 
подчеркивает важность работы по созданию комфортных 
условий для работы свердловских предприятий.

Галина КУЛАЧЕНКО, 

кандидат экономических наук, заслуженный финансист России

Александр ПОРОДНОВ, 

первый вице-президент Свердловского областного союза 
промышленников и предпринимателей

Максим МАРАМЫГИН, 

директор института стратегического планирования 
и финансового анализа УрГЭУ, доктор экономических наук

Марина ВШИВЦЕВА, 

эксперт Общественной палаты Свердловской области

ОБРАЗОВАНИЕ 

СОЦИАЛЬНАЯ 
ПОЛИТИКА

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

доходы

расходы



БЮДЖЕТ–2025
СРЕДА, 4 ДЕКАБРЯ / 2024

тематические полосы

V

7,1
млрд

б

5,9
млрд

б

7,3
млрд

б

Сегодня важное событие – утвержден областной бюджет на 2025 год.  
Как и в прошлые годы, он сохраняет социальную направленность  – 
больше 60% расходов будут распределены на социальную сферу. 
Это важно, так как  прежде всего это  улучшение качества жизни 
всех жителей региона. Отрадно, что были учтены и пожелания 
муниципалитетов, на согласительных процедурах многие  получили 
средства на по-настоящему необходимые проекты. Региональный 
бюджет принят, теперь дело за нашими муниципальными 
депутатами. В Белоярском округе бюджет в первом чтении 
будет рассмотрен уже 5 декабря.

Бюджет для региона – это прежде всего вектор развития. В законе расписаны не толь-
ко суммы, но и конкретные мероприятия, на что суммы запланированы. Для находчивых 
бюджет – это документ, в котором видно, какой глава пользуется доверием. Конечно, бюд-
жет – это про то, какие приоритеты мы выбираем и куда стремимся. Что важно, это по-
литика, которую определил губернатор. Мы все одна большая команда и действуем согла-
сованно. При этом в вопросе бюджета есть две ключевые проблемы: это ограниченность 
доходной части и сложность оценки возможностей муниципалитетов по проектам, о ко-
торых они просят. С точки зрения вертикали информации и специфиче-
ских знаний, муниципалитет – это первоисточник информации. Каж-
дый глава знает свою территорию, знает людей, которые там про-
живают, знает, что их беспокоит. Вот эта компетентность глав, 
их знания, информационная подкованность нам очень нужны, чтобы 
было понимание картины в целом. Главы ищут поддержки у нас, депу-
татов-одномандатников, избранных от их территории. Мы в свою 
очередь вновь и вновь направляем письма и в министерства, и в рабо-
чие группы, докладываем, аргументируем свою позицию.

Мы видим, что в бюджете достаточно много средств выделено на решение вопросов, 
связанных с подготовкой кадров. К примеру, предусмотрены средства на налоговый 
вычет для участников проекта «Уральская инженерная школа». В прошлом году мы 
приняли областной закон об инвестиционном налоговом вычете, в соответствии с 
которым предприятия, которые вкладывают свои средства в материальную базу 
образовательных учреждений – на покупку станков и другого оборудования – имеют 
право на налоговый вычет в размере до 50% от переданных средств. 
Сегодня мы расширили перечень этих организаций учреждениями 
начального, основного и среднего образования. Это продолжение 
системы поддержки наших предприятий и развитие системы 
профориентации, чтобы дети как можно раньше могли 
определиться с выбором будущей профессии.

Работа над бюджетом потребовала много времени, нужно было вникнуть во все детали. 
Но этот процесс, как и в прошлом году, отличался слаженностью: опыт и умение слышать 
друг друга позволяют принимать взвешенные решения. Детальная работа в рабочих 
группах позволила выносить на согласительную комиссию вопросы более системные, 
касающиеся всего населения региона. На согласительной комиссии не было долгих споров 
без результата, мы выходили уже с конкретными проработанными предложениями. 
В социальной сфере именно это и требовалось, потому что интересы старшего поколения, 
людей с инвалидностью, наших детишек мы должны были учесть. Политика 
губернатора и Законодательного Собрания выстроена совершенно 
верно: преобладающая доля средств уходит на нужды человека. 
Небывалый уровень доходов позволяет продолжить те начинания, 
которые были заложены Президентом России, в первую очередь через 
национальные проекты. Будут построены новые школы, в больницах 
будут создаваться комфортные условия. Приоритетом остается 
поддержка семей с детьми.

Григорий ВИХАРЕВ,

глава Белоярского городского округа

Евгений СТАРКОВ, 

председатель комитета Законодательного Собрания 
по вопросам законодательства и общественной безопасности

Альберт АБЗАЛОВ, 

председатель комитета Законодательного Собрания по промышленной, 
инновационной политике и предпринимательству

Вячеслав ПОГУДИН, 

председатель комитета Законодательного Собрания 
по социальной политике

председатель комитета Законодательного Собрания по промышленной, 

ЖКХ

КУЛЬТУРА 

ФИЗИЧЕСКАЯ 
КУЛЬТУРА И СПОРТ
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Проезд в автобусе 
Бисерть – Нижние 
Серги стал дешевле

В автобусах, работающих 
по маршруту №1117 Бисерть – 
Нижние Серги, начал 
действовать регулируемый 
тариф. Вместо прежних 
230 рублей пассажиры теперь 
заплатят за поездку 203 
рубля в прямом направлении 
и 176 рублей в обратном. 
Новый вид регулярных 
перевозок по маршруту 
введен Управлением 
автодорог Свердловской 
области. Недостающие 
средства перевозчик получит 
из регионального бюджета.

– При ранее действовавшем 
нерегулируемом тарифе перевозки 
по данному маршруту были 
нерентабельны. Допускались срывы 
расписания. Повышение тарифа 
перевозчиком – не выход, ведь это 
крайне негативно отразилось бы 
на жителях сельских территорий. 
Учитывая высокую социальную 
значимость маршрута №1117, мы 
инициировали его перевод на 
регулируемый тариф и заключили 
соответствующий государственный 
контракт. Теперь пассажиры будут 
получать надежную услугу по более 
приятной цене, – прокомментировал 
заместитель начальника Управления 
автодорог Свердловской области 
Данил Засыпкин.

Кроме того, после 
реконструкции участка 
трассы Пермь – Екатеринбург 
изменилась схема маршрута. 
Для удобства пассажиров введена 
дополнительная остановка – 
поворот на рабочий поселок 
Бисерть. Автобус, как и раньше, 
будет доезжать до КПП «Солдатка» 
возле поселка городского 
типа Новые Серги, а также 
останавливаться в Атиге.

Транспорт между Бисертью 
и Нижними Сергами курсирует 
по понедельникам, средам 
и пятницам. Время в пути 
составляет полтора часа. Из Бисерти 
автобус отправляется в 08:00, 
а в обратном направлении 
из Нижних Серёг – в 12:10.

cве.рф

Самое время  
для предпринимательства 
В Каменске-Уральском открыли третий в Свердловской области центр «Мой бизнес»

Предприниматели Каменска-
Уральского теперь смогут 
получить консультации 
и квалифицированную 
помощь в новом городском 
центре «Мой бизнес». 
Его по нацпроекту 
«Малое и среднее 
предпринимательство» 
официально открыли 
29 ноября (до этого 
пространство работало 
в тестовом режиме с 2021 года). 
Подобные центры уже 
работают в Екатеринбурге 
и Нижнем Тагиле. Ожидается, 
что «Мой бизнес» станет 
важной частью поддержки 
малого и среднего 
предпринимательства города. 
Корреспондент «ОГ»  
Александр СЕМКОВ побывал 
на открытии и узнал, чем 
будет заниматься новый 
центр.

Холодным утром у входа в го-
родской кинотеатр «Молодеж-
ный» оживленно и многолюд-
но: гости уже собираются на от-
крытие центра. Его работу в Ка-
менске-Уральском (как и в Екате-
ринбурге и Нижнем Тагиле) ку-
рирует Свердловский областной 
фонд поддержки предпринима-
тельства (СОФПП). 

Внутри помещения – моти-
вирующая надпись «Сейчас са-
мое время» и граффити-сте-
на в цветах Свердловской об-
ласти, которую многие исполь-
зуют как фото зону. Неподалеку 
от входа – коворкинг, в нем мо-
гут работать одновременно до 
15 человек. Комфортные рабо-
чие места доступны для арен-
ды от нескольких часов до це-
лого года. Это удобно для пред-
принимателей, чей бизнес по-

ка еще не позволяет арендовать 
собственный офис.

Пространство центра укра-
шает фотовыставка «Бизнес Ка-
менска в лицах», где размести-
ли портреты лучших предпри-
нимателей города. На выстав-
ке встречаем Светлану Толсти-
кову – создателя местного се-
мейного патронажного центра 
«Благо-Свет». Ее путь в бизне-
се начался благодаря СОФПП: 
фонд помог ей обучиться и не-
сколько лет назад выдал грант в 
размере 500 тысяч рублей.

– Фонд предприниматель-
ства и центр «Мой бизнес» – 
это теперь лицо города, благо-
даря открытию которого в го-
род начнут приезжать люди, 
будут заходить новые компа-
нии и предприятия. Предпри-
ниматели чаще станут видеть-
ся, обсуждать новые проекты, 
да и учиться: у фонда множе-
ство программ для обучения, – 
рассказывает она.

В переговорной комнате 
центра на 20 мест можно прово-
дить видеоконференции и пре-
зентации проектов. В 2025 го-
ду здесь появятся также конфе-
ренц-зал на 200 человек, креа-
тивное пространство для про-
ведения ремесленных ярмарок, 
выставок и мастер-классов. 

По итогам 2023 года город за-
нял 2-е место в инвестиционном 
рейтинге Свердловской области. 
В ходе церемонии открытия цен-
тра управляющий администра-
цией Южного управленческого 
округа Владимир Шауракс уточ-
нил, что в  Каменске-Уральском 
вовлечены в предприниматель-
скую деятельность 9 764 само-
занятых, а также 4 786 юриди-
ческих лиц и индивидуальных 
предпринимателей.

– Они вносят значительный 
вклад в производство широ-
кого спектра товаров Каменск- 
Уральский соответствует ста-
тусу третьего города в Сверд-

ловской области и вслед за Ека-
теринбургом, Нижним Таги-
лом открывает сегодня данный 
центр, – сказал Владимир Шау-
ракс. 

По мнению главы Камен-
ска-Уральского Алексея Гераси-
мова, новый центр создаст ком-
фортные условия как для дей-
ствующих, так и для потенци-
альных предпринимателей, ко-
торые смогут организовывать 
здесь встречи, проводить семи-
нары и общаться. В свою оче-
редь директор СОФПП Валерий 
Пиличев поблагодарил город-
скую администрацию и коман-
ду фонда за поддержку.

– Когда этот проект только 
начинался, сложно было пове-
рить, что он вообще когда-ни-
будь завершится. Поэтому сей-
час особенно приятно находить-
ся здесь и открывать эту замеча-
тельную площадку, – сказал Ва-
лерий Пиличев. 

«Мой бизнес» в Каменске-Уральском открыли управляющий администрацией Южного управленческого округа 
Владимир Шауракс, глава города Алексей Герасимов и директор СОФПП Валерий Пиличев
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Награда за заботу о будущем
Богданович победил во Всероссийском конкурсе «Города для детей. 2024»

Алёна КУРОЧКИНА

Богданович победил 
во Всероссийском конкурсе 
«Города для детей» 
в номинации «С заботой 
о будущем». Награждение 
прошло в Совете Федерации. 
Среди проектов, реализуемых 
для поддержки детства 
и материнства, у города 
в планах запустить 
образовательный центр 
«Астера», рассказал глава 
городского округа Олег 
НЕЙФЕЛЬД в своем телеграм-
канале.

– Наша команда не просто 
голословно заявляет о статусе 

столицы и стремлении его по-
лучить, а подкрепляет свои на-
мерения реальными действия-
ми. Например, сейчас при под-
держке нашего депутата, пред-
седателя регионального пар-
ламента Людмилы Бабушки-
ной ведется работа над проек-
том образовательно-оздорови-
тельного центра «Астера» и его 
дальнейшим финансировани-
ем. В будущем он вполне может 
встать на один уровень с извест-
ным «Сириусом», но уже на Ура-
ле. Во всяком случае мы всеми 
силами будем к этому стремить-
ся, – написал Олег Нейфельд.

Организатором конкур-
са выступил Фонд поддерж-
ки детей, находящихся в труд-

ной жизненной ситуации. В 
пресс-службе фонда сообщили, 
что конкурс проводится уже в 
15-й раз. В этом году в нем при-
няли участие 303 города и сель-
ских поселения России. Так, му-
ниципалитеты реализовали 
более 20 тыс. социально значи-
мых мероприятий с участием 
более 2,6 млн детей и взрослых.

Победителей определили в 
семи номинациях. Богданович 
отметили как город, реализу-
ющий успешные практики по-
пуляризации и продвижения 
традиционных семейных цен-
ностей, формирования ответ-
ственного родительства.

Всего в конкурсе приняли участие более 300 муниципалитетов России
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«Шоферы» отыгрались с 1:4
Но уступили «Спартаку» в серии буллитов

Данил ПАЛИВОДА

Хоккейный клуб 
«Автомобилист» провел 
очередной матч в рамках КХЛ. 
«Шоферы» в заключительной 
встрече домашней серии 
в упорном матче уступили 
московскому «Спартаку» 
в серии буллитов – 4:5.

Нынешняя домашняя се-
рия получилась непростой для 
«шоферов». Сначала екате-
ринбуржцы обыграли омский 
«Авангард» (4:2), затем устро-
или яркое «уральское дерби» с 
«Трактором» (3:5). Завершал се-
рию матч со «Спартаком» – од-
ним из лидеров Западной кон-
ференции.

Матч мог вполне завершить-
ся в основное время. Точнее, все к 
этому и шло. Уже к седьмой ми-
нуте «шоферы» «горели» со сче-
том 0:2, умудрившись пропу-
стить и в большинстве, и в мень-
шинстве. Стефан да Коста од-
ну шайбу отыграл до перерыва, 
но во втором периоде «Спартак» 
забил еще дважды. Надо сказать, 
что градус напряжения кипел на 
площадке: Евгений Кашников и 
Вениамин Королёв даже решили 
выяснить отношения на кулаках.

1:4 за период до конца основ-
ного времени матча – не приго-
вор, конечно, но отыгрываются с 
такого счета редко. Но «Автомо-
билист» выдал «период жизни». 
Брукс Мэйсек на старте двадца-
тиминутки начал камбэк екате-

ринбуржцев, Максим Осипов его 
продолжил, заметно оживив КРК 
«Уралец». Ну а за четыре минуты 
до сирены Андрей Обидин срав-
нял счет и перевел игру в овер-
тайм. Дополнительная пятими-
нутка победителя не выявила, 
судьба двух очков решалась в се-
рии буллитов, где гостям хватило 
одной реализованной попытки. 
1:0 – «Спартак» оказался сильнее.

После домашней серии «Ав-
томобилист» опустился на тре-
тью строчку в турнирной табли-
це Восточной конференции, про-
пустив вперед «Салават Юла-
ев». Следующий матч «шоферы» 
проведут в Челябинске, где состо-
ится очередное «уральское дер-
би» с «Трактором». Шайба Андрея Обидина помогла «Автомобилисту» перевести игру 

в овертайм
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В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна
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Сотрудники мусоросортировочного комплекса 
высадили в Нижнем Тагиле сосновый бор
АО «Облкоммунэнерго», 
реализующее в Нижнем 
Тагиле проект 
мусоросортировочного 
комплекса (МСК), высадило 
505 хвойных деревьев. Новый 
«зеленый остров» должен 
улучшить экологическое 
состояние города.

Посадка проводится в рамках 
восполнения зеленого фонда 
Нижнего Тагила взамен деревь-
ев, вырубленных для строитель-
ства МСК. В ноябре 2024 года 
высажены 500 сосен и 5 голубых 
елей. Ранее компания высадила 
боярышник, лиственницы, бере-
зы, а также 1 450 белых ив сорта 
«тристис» вокруг территории 
мусоросортировочного ком-
плекса. Кроме того, для поддер-
жания экологического баланса 
размещены дуплянки – домики 
для летучих мышей, обитающих 
рядом с объектом.

«Соснам, которые мы выса-
живаем, по 8-9 лет. Они уже 
достигли 2-2,5 метра в высоту 
и имеют развитую корневую 
систему. Высадка деревьев 
производится в холодное время 
года, потому что в этом случае 
они испытывают наименьший 
стресс. Мы рассчитываем, что 
таким образом улучшим эко-
логическую ситуацию в Ниж-
нем Тагиле. Посадка деревьев, 
сортировка ТКО, безопасное 
размещение отходов – это 
вклад в обеспечение благо-

приятных условий для жизни 
нынешнего и будущих поко-
лений», – прокомментировал 
технический директор мусо-
росортировочного комплекса 
Артем Новоселов. 

Напомним, мусоросортиро-
вочный комплекс в Нижнем 
Тагиле – один из самых техно-
логичных и экологичных в Рос-
сии. Проект реализуется в рам-
ках концессии между админи-
страцией Нижнего Тагила и АО 
«Облкоммунэнерго». Мощность 
завода – 185 000 тонн ТКО в год. 
Из отходов, которые поступят 
на завод, будет отбираться мак-
симум сырья, пригодного для 
повторного использования, на-
пример, картон, стекло, черные 
и цветные металлы, пластмассы 

и полимеры. Отделение орга-
ники от других видов отходов в 
процессе сортировки позволит 
минимизировать выброс за-
грязняющих веществ и снизить 
пожароопасность полигона, 
повысить его потенциал по 
объему накопления, а также 
избежать неприятного запаха. 

Для переработки органи-
ческих отходов в техногрунт 
создан участок компостирова-
ния на 54 000 тонн в год.  Для 
отходов, которые невозможно 
отсортировать и переработать, 
построен полигон, рассчитан-
ный на захоронение 129 500 
тонн в год. Полигон ТКО обо-
рудован мембраной, исключа-
ющей попадание фильтрата в 
почву и грунтовые воды.

ОБЪЯВЛЕНИЕ КВАЛИФИКАЦИОННОЙ КОЛЛЕГИИ СУДЕЙ 
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

В соответствии с Законом Российской Федерации от 26 июня 
1992 года № 3132-1 «О статусе судей в Российской Федерации» 
квалификационная коллегия судей Свердловской области объ-
являет об открытии вакантных должностей руководителей судов 
и судей Свердловской области:

– председателя Туринского районного суда; 
– заместителя председателя Железнодорожного районного 

суда г. Екатеринбурга (одна вакансия); 
– заместителя председателя Краснотурьинского городского 

суда (одна вакансия); 

судей:
– Свердловского областного суда (три вакансии);
– Арбитражного суда Свердловской области (одна вакансия); 
– Верх-Исетского районного суда г. Екатеринбурга (одна ва-

кансия); 
– Кировского районного суда г. Екатеринбурга (одна вакансия); 
– Ленинского районного суда г. Екатеринбурга (одна вакансия);
– Чкаловского районного суда г. Екатеринбурга (одна вакансия); 
– Красногорского районного суда г. Каменска-Уральского (одна 

вакансия); 
– Белоярского районного суда (одна вакансия);
– Кушвинского городского суда (одна вакансия);

 мировых судей:
– судебного участка № 1 Орджоникидзевского судебного 

района; 
– судебного участка № 4 Тагилстроевского судебного района; 
– судебного участка № 2 Красноуральского судебного района.
Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вы-

шеназванного Закона, принимаются от претендентов на указанную 
вакантную должность с понедельника по четверг с 10.00 до 17.00, 
в пятницу – с 10.00 до 16.00 по адресу: 620019, г. Екатеринбург, 
ул. Московская, 120, каб. 113«б» (1 этаж).

Последний день приема документов – 27 декабря 2024 года.
Заявления и документы, поступившие после указанного срока, 

к рассмотрению не принимаются. 
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Гостем редакции 

«Областной газеты» 

станет начальник 

управления по борьбе 

с киберпреступлениями 

ГУ МВД по Свердловской 

области 

Евгений ПОЛУПАНОВ. 

Он ответит на вопросы, 

связанные 

с защитой граждан 

от мошеннических 

схем с использованием 

информационных 

технологий.

Свердловская 
конькобежка 
Екатерина Кошелева 
завоевала бронзу 
Кубка России

В Челябинске состоялся Кубок 
России по конькобежному 
спорту в многоборье. 
Свердловские спортсмены 
показали высокие результаты 
на турнире: Екатерина 
КОШЕЛЕВА завоевала бронзу 
в соревнованиях у женщин, 
а у мужчин четвертым стал 
Егор БУКИН.

Екатерина показала стабильное 
выступление на всех дистанциях, 
которые входят в программу 
многоборья. Она стала лучшей 
на дистанции 3 000 метров, показала 
третий результат на дистанции 
вдвое короче – 1 500 метров. 
А в забегах на 500 и 5 000 метров 
Кошелева финишировала 
с четвертым результатом. Все это 
в совокупности позволило ей занять 
третье место: впереди оказались 
только представительница Москвы 
Александра Саютина, а также 
Анастасия Семёнова из Московской 
области.

У мужчин рядом с пьедесталом 
оказался свердловчанин Егор 
Букин. Подвела короткая дистанция 
500 метров, на ней Егор показал 
только 14-й результат, что сказалось 
на итоговом положении – только 
четвертое место.

Данил ПАЛИВОДА

Открытое акционерное общество «Российские железные 
дороги», в лице Свердловской железной дороги – филиала 
ОАО «РЖД», проводит  аукцион № 24/5951/П/А/Э/СВЕРД 
на право заключения договора купли-продажи 2-комнатной 
квартиры, общей площадью 44,4 кв. м, с кадастровым 
номером 59:32:0370003:2374, по адресу: Пермский край, 
Пермский м.о, п. Ферма, ул. Строителей, д. 3, кв. 1.

Торговая процедура является: открытой по составу участников, 
электронной, открытой по форме подачи предложения 
о цене, проводится методом пошагового повышения 
начальной цены.

Сроки проведения процедур (по московскому времени):

 Дата и время окончания подачи заявок: 16 декабря 2024 г. 
07:00.

 Дата и время начала проведения торгов: 25 декабря 2024 г. 
07:00.

Заявки на участие в торгах подаются посредством электронной 
торговой площадки «РТС-тендер», расположенной по адресу: 
rts-tender.ru в сети Интернет.

Место проведения торгов: электронная торговая площадка 
«РТС-тендер», расположенная по адресу: rts-tender.ru в сети 
Интернет.

Получить подробную информацию о порядке заключения 
Договора можно, позвонив Заказчику по телефону: 
8 (343) 358 57 36 либо направив запрос в электронной форме 
через сайт ЭТП.


